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STADT ASCHERSLEBEN 
 
  
 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses BWH 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 16.09.2021, 17:00- 17:45 Uhr 
Ort, Raum: Aschersleben, Markt 1, Ratssaal 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

 
 
Anwesend waren: 
 
Mitglieder: 
Herr Michael Schneidewind  Vertr. für Herrn Andreas Michelmann 
Herr Wolfgang Adam  
Herr Lothar Gruber  
Herr Marcel Hänsgen  
Herr Bernd Schigulski  Vertr. für Herrn Dr. Maik Planert 
Frau Christine Klimt  
Frau Gundhild Jahn  
Herr Maik Nielebock  
Herr Holger Dietrich  
  
 
Beratende Stimme:  

 

./.  
 
Gäste: 

 

Herr André Könnecke Betriebsleiter Eigenbetrieb Bauwirtschaftshof 
Herr Bernhard Fuchshuber    Verw. Stadt Aschersleben 
Frau Sylvia Hoffmann DLP Dernehl Lamprecht & Partner mbH 
 
Nicht anwesend waren: 
 
Frau Steffi Seidensticker entschuldigt 
Herr Andreas Knoche  entschuldigt 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung des öffentlichen Teils 
 3 Einwohnerfragestunde 
 4 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 17.06.2021 
 5 Informationen 
 6 Jahresabschluss zum 31.12.2020 des Eigenbetriebes "Bauwirtschaftshof der Stadt 

Aschersleben (BWH)" 
Vorlage: VII/0331/21 

 7 Anfragen und Anregungen 
 8 Schließung des öffentlichen Teils 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 9 Feststellung der Tagesordnung des nicht öffentlichen Teils 
 10 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 

der Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 17.06.2021 
 11 Informationen 
 12 Vergabeangelegenheit 
 13 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 
 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgamäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
Herr Schneidewind eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einberufung der 
fehlenden Mitglieder des Ausschusses sowie die Beschlussfähigkeit mit der 
Anwesenheit von 8 Ausschussmitgliedern fest. Bisher liegt keine Information über die 
Abwesenheit der Fehlenden vor.  
 
 
 

zu 2 
 

Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung des öffentlichen Teils 
Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor. Die Tagesordnung des 
öffentlichen Teils wird somit einstimmig bestätigt, als auch Frau Hoffmann das 
Rederecht erteilt.  
 
Abstimmung:   8 Ja   0 Nein   0 Enthaltungen 
 
 
 

zu 3 
 

Einwohnerfragestunde 
Es gibt keine Fragen, die Einwohnerfragestunde entfällt. 
 
 
 

zu 4 
 

Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung (Abstimmung) 
der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 17.06.2021 
Es liegen keine Einwendungen zur Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung 
am 17.06.2021 vor. 
 
Abstimmung:   7 Ja   0 Nein   1 Enthaltung 
 
 
 

zu 5 
 

Informationen 
Herr Könnecke informiert über die Baumaßnahmen auf dem Friedhof. Es gibt 
Verzögerungen beim Bau, besonders bei den Dacharbeiten, sodass der Umzug der 
Verwaltung erst im Februar erfolgen wird. Die Fertigstellung der Außenanlage ist im 
März 2022 geplant. Es kommt zu Mehrkosten bei den Gewerken 
Dachdecker/Zimmermann durch Auflagen im Arbeitsschutz und defekte 
Deckenbalken und bei der Fassadensanierung durch lockere Steine. Die gesamten 
Mehrkosten für die Verwaltung und die Außenanlage betragen etwa 160.000 Euro, 
welche im Investitionsplan des Wirtschaftsplanes für 2022 eingeplant werden Die 
Fertiggaragen werden erst Ende Januar/Anfang Februar geliefert. Die Übergabe der 
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Anlage als auch die Einweihung der Verwaltung sollen im feierlichen Rahmen 
voraussichtlich am 03.04.2022 erfolgen.  
 
Herr Adam kommt in die Sitzung.  
 
 
 

zu 6 
 

Jahresabschluss zum 31.12.2020 des Eigenbetriebes "Bauwirtschaftshof der Stadt 
Aschersleben (BWH)" 
Vorlage: VII/0331/21 
Herr Fuchhuber:  Die Beschlussvorlage wurde gestern im Finanzausschuss vorgestellt. 
Hier ist jemandem aufgefallen, dass die eine fehlerhafte Vorlage im Ratio-
Informations-System hinterlegt war. Diese wurde ausgetauscht. 
Herr Schneidewind übergibt das Wort an Frau Hoffmann.  
Frau Hoffmann stellt die Vorlage zum Jahresabschluss und Lagebericht 2020 vor und 
präsentiert das Prüfungsergebnis.  
 
Frau Klimt: Im Punkt 2 der Präsentation wird darauf hingewiesen, dass die 
Haushaltslage der Stadt Aschersleben intensiven Einfluss auf die Finanzlage des 
Bauwirtschaftshofes hat bzgl. Grünanlagenpflege, Stadtreinigung, 
Straßenunterhaltung und Winterdienst. Aus meiner Sicht mangelt es an vielen Stellen 
an Pflege. Liegt dies am Personal, an der Auftragslage oder gibt es nicht genug 
Geld?  
Der Friedhof hat eine schöne Entwicklung genommen. Dafür möchte ich an dieser 
Stelle Danke sagen. Das Stadtbild allerdings ist nicht zufriedenstellend.  
Herr Könnecke: Die Finanzielle Ausstattung ist im Zusammenhang mit dem Haushalt 
der Stadt zu betrachten. Mehr geht natürlich immer. Und weitere Mitarbeiter können 
auch beschäftigt werden, jedoch müsste dies der Haushalt hergeben. 50 % unserer 
Dienstleistungen kommen aus Aufträgen der Stadt Aschersleben. Es ist gut, dass der 
BWH auch andere Aufträge hat und nicht allein von der Stadt abhängig ist.  
Herr Schneidewind: Um auch etwas zum Haushalt zu sagen, möchte ich bestätigen, 
dass wir hier mit einem gut ausbalancierten System arbeiten. In diesem Jahr hatten wir 
auch eine intensive Vegetationsphase mit mehr Regen und viel Sonne. Mehr geht 
natürlich immer.  
Herr Gruber: Ich muss Frau Klimt grundsätzlich Recht geben bzgl. dem Stadtbild. 
Man kann mit der entsprechenden Technik viel erreichen, jedoch kostet Technik auch 
entsprechendes Geld.   
 
Abstimmung:   9 Ja   0 Nein   0 Enthaltungen 
 
Herr Hänsgen verlässt die Sitzung. 
 
 
 

zu 7 
 

Anfragen und Anregungen 
Herr Schigulski fragt im Auftrag von Herrn Dr. Planert, wann die Armstrong-straße 
gepflegt wird bzw. weist darauf hin, dass hier dringend Bedarf ist.  
Herr Dietrich: Da wurde heute gemäht. Die Pflege an der Stelle gestaltet sich 
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schwierig. Der Fußweg ist zu groß gebaut. Die Wege sind defekt und zum Teil 
kaputtgefahren, da hier mal ein Schulgelände war. Im Tiefbauamt ist es schon 
bekannt. Man kann hier nur mit dem Freischneider arbeiten, was zu Folge hat, dass 
das Grün nach kurzer Zeit wieder nachgewachsen ist.  
 
 
 

zu 8 
 

Schließung des öffentlichen Teils 
Herr Schneidewind schließt den öffentlichen Teil der Sitzung.  
 
Frau Hoffmann verlässt die Sitzung. 
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